

EL PROGRAMA IZQUIERDISTA

¿Y la instrucción pública?

Leyendo y oyendo a los líderes del izquierdismo gubernamental hemos advertido que en el programa de la concentración democrática aspirante, aunque sin prisas, a la posesión del Poder, hay una laguna importante, una omisión que en nuestras reflexiones no hemos podido dar justificación. Nos referimos a la instrucción pública. La instrucción pública, por lo que a simple vista se observa, no ha tenido un padrino que la lleve al seno de la concentración para que ésta la dé tutela y la lleve a una mayoría de edad esplendorosa. En el programa que reiteradamente ha dado al país la concentración que preside el marqués de Alhucemas quedan visiblemente definidos los rasgos peculiares, los amores políticos preferentes de cada uno de los líderes que integran aquella: la reforma constitucional, libertad de cultos y el colectivismo obrero (un colectivismo «de género») como aspiraciones esencialmente reformistas; evolución en las leyes tributarias y de la propiedad, con atención extendida al problema de la tierra, como especialidad del alibismo; política militar, con arreglo al punto de vista del señor Alcalá-Zamora, y política de Fomento, como característica gacetista. Y de punto de enlace de todas esas especialidades, el marqués de Alhucemas, que representa la máxima garantía de que la concentración no irá en sus reformas más allá de donde la lealtad para con la Monarquía de Alfonso XIII lo consienta.

Y los problemas de la instrucción pública, ¿quién los recoge para matizarlos de liberalismo?

Claro es que llegada la hora de formarse el Gobierno de la concentración habrá un ministro titular de la cartera de Instrucción pública. Es de suponer que ese ministro tendrá alguna dosis de liberal. Pero a los líderes ha debido importarle mucho el hacer saber al país cómo piensan en materia tan principal para el nervio de la vida española, cual es esa de la enseñanza, en sus distintos grados. Porque si deplorable es la organización de la primera enseñanza, igual lamentable alcanza a la segunda, y a las enseñanzas superiores y técnicas.

No andan tan desatendidos de este problema las derechas. Las derechas, que son capaces de admitir un «statu quo» en muchos problemas; que en otros se atreven a la admisión de unos graduados avances, «ahí», en este de la enseñanza acometen las mayores audacias de retroceso; en este de la enseñanza mantienen, con tésón ejemplar, la posición de la iniciativa, y no hay campaña de las que ellas denominan sociales de la cual esté ausente el problema de la enseñanza. Y tan libre han tenido las derechas el campo, que reciente está la obra del señor Silió, gracias a ello, en el siglo XX, aun han podido asallar las columnas de la «Gaceta» con disposiciones del más osado sectarismo reaccionario. Y ese mismo señor Silió, ex ministro de Instrucción pública, de triste recordación para la opinión liberal, por las provincias españolas se va desfilando, y desfilando va la semilla reaccionaria, con el «Doctor Angélico» por mentor; con el pecado mortal, por anatema; con la salvación de su alma, por estímulo.

En la escuela han de formarse las conciencias de los futuros ciudadanos; en las aulas universitarias han de acudarse las capacidades investigadoras de la Ciencia; en las aulas de las enseñanzas profesionales se han de resolver importantes aspectos del problema social por una ampliación de la capacitación del obrero para intervenir más adecuadamente en la dirección de la producción. Por eso, conquistar la escuela, adueñarse de la cátedra, mediatizar la enseñanza profesional, es apoderarse de las conciencias, adueñarse de las inteligencias y servirse de las capacidades productoras.

Y mientras las derechas conceden la importancia que tiene a la enseñanza, y mientras, porque así importa a las derechas, la enseñanza en sus grados superiores se transforma en patrimonio del capitalismo, y el obtener un título académico en la realidad resulta reservado a los hijos de los adinerados, y mientras, porque así importa a las derechas, subsiste el analfabetismo, absolutamente descamado en muchos lugares españoles, hipócritamente encubierto en casi el resto de España, porque el maestro es oficialmente el último funcionario del Estado, un siervo más del cacique, porque la escuela es recinto sombrio, cual celda carcelaria; mal oliente, como una zaldra, desprovista de material, y esto cuando la escuela tiene un local, y mientras, las enseñanzas profesionales son regateadas al trabajador, porque a las derechas importa el acusar le contumazmente de incapacidad... Mientras, el presupuesto de Instrucción pública es la tierra cenicienta, qué campaña, que propaganda hay que apuntar a la concentración democrática?

Varios de los problemas que apuntan los líderes de la concentración no tendrán una realidad eficaz perdurable si no se acomete de una manera radical el problema de la instrucción. Libertad de conciencia para mayores de edad es una libertad quebrada. La libertad de con-

ciencia ha de aparecer en la escuela, y desde aquel recinto ha de seguir al hombre a perpetuidad; que los que se supieron respetar como camaradas de la niñez, más tarde, en la plenitud del discurso de la razón, saturarán de cordialidad esos respetos. Y así, sucesivamente, en los demás puntos, La preparación para que un país acometa con capacidad evidente su transformación progresiva ha de realizarse en la escuela y ha de continuarse en las aulas. Un pueblo que tiene en su seno el analfabetismo es un país conquistado siempre por los pueblos cultos; es siempre un intruso en la colectividad universal inteligente.

Y el analfabetismo, en España, es enorme, porque no ha de medirse por el número de los que no saben leer y escribir; ha de medirse por éstos y por aquellos que exclusivamente saben leer torpemente y escribir con igual torpeza; por aquellos que por toda cultura tuvieron los cartones prehistóricos del abecedario y la corrección o vara de feno que dió el Estado un título de maestro, con la obligación inherente de servir al cacique, de renunciar a nuevos grados de cultura, de hacer de la profesión un medio de vida vegetativa.

En España abundan los analfabetos y sobran los títulos académicos. El capitalismo, que tantos espavientos hace ante la lucha de clases, mantiene, sin embargo, con firme rigor, la línea que divide a los hombres en dos clases: privilegiados y desheredados. La Naturaleza, más liberal, desorganiza ese tinglado del capitalismo, y no se muestra prodiga repartiéndolo a los dones de sabiduría entre los que el Estado patenta de sabios. Por eso todo el que nace viene a la vida con el derecho de vivir como hombre, y el hombre tiene músculos y cerebro, y los músculos no han de ser fatalidad que el hombre le convierta en bestia, y el cerebro necesita de igualdad en el reparto de las exquisiteces de la cultura.

Pero es que hay algo más grave que el que la enseñanza, en sus distintos grados, tenga los defectos apuntados. Es que la enseñanza, por la dejación del Estado en esta materia, por el abandono o la indiferencia de los políticos gubernamentales de las izquierdas, por, en cambio, cuidadosa atención hacia ella, con miras de clase, de las derechas; la enseñanza ha sido delegada en los servidores de la Iglesia romana, y el cura en los pueblos, y en las ciudades las órdenes religiosas, son los que acaparan, los que ejercen la decisiva influencia educativa en España.

Y ante esta realidad, ante la actuación política de pueblo bárbaro, que da a Guerra 1.000 millones (de primera intención) y reserva para Instrucción pública 164, ¿quién tiene que decir la concentración democrática?

En el año 1850 tenía Francia, para 50.000 alumnos de segunda enseñanza, 3.000 profesores. Para igual población, España tiene España 420 (en Madrid, para una matrícula de unos 11.000 alumnos, entre los Institutos de San Isidro y Cardenal Cisneros, hay 20 profesores numerarios). Igual número de profesores en España que los que el nuevo Estado de Checoslovaquia tiene para 1.500 alumnos.

Este silencio de la concentración democrática en su programa de Gobierno resulta inexplicable, y si le abordasen, seguramente que ello inquietaría a las derechas mucho más de lo que ahora las preocupa el presunto Gobierno de izquierdas.

César G. INIESTA

EL HOSPEDAJE DE ZITA

¿CON QUÉ PERMISO?

Pues señor, que estos Gobiernos, que siempre están actuando con la inflada pretensión de que ellos actúan en nombre de la ley, se saltan la ley a la torera de una manera portentosa. Y además... Además, en materia de constitucionalidad hacen cada birria, que Doña Constitución se exhibe, por obra y gracia de los políticos, como «destrozada» en días de carnestolendas. Bueno; por obra y gracia del servilismo monárquico de «nuestros» políticos gubernamentales. Conviene que así quede aclarado.

La desterrada emperatriz Zita fue invitada por don Alfonso a trasladar su residencia a España, y quien la hacía tal invitación la ofreció por residencia el palacio de El Pardo. A nosotros tanto nos da que en ese palacio estén estos o los otros inquilinos, si, al fin y al cabo, en todas partes, en cualquier sitio de la península, nos estorban. Pero esta manera de sentir nuestra no impide el que consignemos el acto de servilismo monárquico que representa la forma en que se ha dado a Zita el palacio de El Pardo por residencia.

El jefe del Estado puede ofrecer el palacio de la Magdalena, y su señora madre puede ceder el palacio de Miramar. La Magdalena y Miramar son de la propiedad particular de don Alfonso y de doña Cristina. Pero ¿pueden tener igual

generosidad con los palacios que son de la nación? No. El patrimonio real es un usufructo de la Corona y para la Corona, y ésta no puede disponer, como se ha dispuesto, sin que el Parlamento entienda en el asunto y lo resuelva a favor del despojo regio.

No se trata de una visita, de una estancia temporal de la ex emperatriz Zita. Se trata de una residencia «sine die». Y para esto, lo repetimos, era preciso que se pidiese autorización al Parlamento. La hubiera concedido, como no! También ha concedido la prórroga del contrato a la Tabacalera, etc. Pero si quiera con este procedimiento el pudor constitucional se habría revestido con una ligera gasa, y el Gobierno hubiera armonizado su servilismo monárquico con esos respetos de que tanto alardea el señor Sánchez Guerra ante el Parlamento.

Repetimos que no nos importa dónde resida Zita. Mas conviene no perder la ocasión de reiterar, con ejemplos que al poder, personal está a la orden del día, sin rebozos.

Un día es un discurso; otro es el caso que citamos; otro es la irresponsabilidad por la catástrofe de Melilla... En fin; todos los días hay algo.

Una carta de Anguiano

En «Nueva Senda» ha publicado el compañero Daniel Anguiano, una carta para rectificar algunas afirmaciones que se hacían allí relacionadas con el viaje de Anguiano a Rusia, y, entre otras cosas, en la carta dice lo siguiente:

«El hecho que con más profunda emoción conservo en mi espíritu y que más poderosa tonificación moral me produjo durante mi estancia en Rusia, fué la visita que hice y la entrevista que tuve con Pedro Kropotkin, su mujer y su hija Sacha. Los motivos de disformidad que tenía con los bolcheviques no solamente no los he rectificado, sino que en el transcurso del tiempo se han fortalecido. Mi separación de los Partidos Socialista y comunista algo prueban.

Se me puede acusar de haber propagado la Tercera Internacional por el dictamen que hice para el Partido Socialista y por mi intervención en el último Congreso de aquel Partido. Pero si se toma en consideración mi negativa a aceptar la dictadura de partido, mi silencio posterior y mi baja del partido comunista, añadida a mi preocupación íntima de seguir en espíritu y en pensamiento la marcha del movimiento proletario, se deducirá que no he rectificado nada, absolutamente nada de cuanto presenciaba en Rusia, y no me parecía ni me parece bien.»

No somos nosotros quienes tengamos nada que añadir a la carta de Anguiano, que recogemos para su mayor divulgación entre los trabajadores.

Con ella a la vista, creamos cada día más acertada la orientación de nuestro Partido al apreciar los problemas de Rusia.

En favor de EL SOCIALISTA

LOS CARPINTEROS DE LA LINEA

Dando pruebas de su cariñoso interés por la vida de EL SOCIALISTA, se nos ha comunicado el acuerdo adoptado por la Sociedad de Carpinteros «La Moderna» de La Línea, fijando una cuota semanal de cinco céntimos por afiliado para contribuir al sostenimiento de nuestro periódico.

Para estos camaradas, que así acreditan su efusiva simpatía por los ideales socialistas, como para cuantos trabajadores de La Línea preslan de continuo su ayuda al periódico, imponiéndose sacrificios de inestimable valor, dada la deplorable situación económica de los trabajadores, hacemos constar lo plausible de su conducta, que debe ser imitada por cuantos de veras aprecien la bondad de la misión que un diario socialista cumple en defensa del interés de la organización obrera.

LOS SOCIALISTAS DE JUMILLA

JUMILLA. — En asamblea celebrada por la Agrupación Socialista se decidió, atendiendo a los requerimientos de la Comisión Ejecutiva, contribuir al sostenimiento de nuestro diario con cinco pesetas mensuales, en lugar de las dos que se entregaban como donativo.

El Comité de la Agrupación seguirá trabajando con entusiasmo por que sea más próspera y segura la vida de EL SOCIALISTA.

¿MITIN COMUNISTA?

Otro fracaso de las minorías audaces

Nos salta que se haya celebrado el mitin del sábado, porque en dicho acto habrían de probarse unas cuantas verdades de las que estamos hace tiempo convencidos.

Son, a saber: que los llamados comunistas siguen empleando procedimientos de engaño y mala fe que nunca acreditan seriedad ni aportan prestigio; que arrojan la representación de un partido de masas en el cual falta precisamente eso: la masa; que continúan desarrollando una acción perturbadora y equívoca, que sólo puede ser grata a la burguesía, y que su fracaso es algo que ya no discute nadie ni bastan a encurbirlo excesos de lenguaje ni las ingenuidades trascendidas de los cultivadores de la letrilla picaresca y difamatoria.

Pusiéronse en juego habilidades para sorprender al Consejo de la Casa del Pueblo, a fin de que usara del teatro una

entidad como el partido comunista, que carece de personalidad en el domicilio social de los trabajadores. Se quería dar con ello, sin duda, la sensación de un hecho de indignancia, tantas veces intentado por los que con su conducta lo vienen haciendo imposible.

El mitin, tras de una arbitraria suspensión por la Dirección general de Orden público, suspensión que por fin logró revocarse, se celebró como estaba anunciado y con una concurrencia en la que predominaban nuestros correligionarios, dando una media entrada al teatro y dispuestos a conducirse en la forma respetuosa que caracteriza a los socialistas frente a cualquier clase de adversarios.

Se cubrió preferentemente la nota de las huelgas de Vizcaya y Asturias, distinguiéndose Acevedo, por sus arañazos dialécticos a nuestro compañero Manuel Llaneza. Nosotros, sobre esto, tenemos mucho que decir, y señalando que Acevedo es quien menos puede incurrir en estos ataques, preferimos discutir y comentar ampliamente tácticas y conductas cuando la huelga haya terminado.

En cambio, un tema de tan viva actualidad como lo es el que ofrece los acuerdos de los sindicalistas en su Asamblea de Zaragoza, apartándose del contacto con los directores de Moscú, fué soslayado, esquivando el comentario y amargando que podría ponerse ante la ilusión halagadora que, como tantas otras, se trucea en desengaño.

El partido de masas apareció, como siempre, sin las masas anheladas. De ahí el tono gris en la intervención de los oradores, desconcertados por el ambiente de frialdad desdenosa que formaba el público de militantes socialistas.

Ni siquiera la interrupción que replica alcanzó el grado de pasión que llega a enardecer los espíritus.

Fué el mitin un fracaso más de los que en fuerza de la costumbre sabrán hacer recapitular con que consolare los que a sí propios se llaman minorías audaces.

Los sindicalistas, contra los Soviets

En el «Heraldo de Aragón», que se publica en Zaragoza, y en el que ha aparecido una amplia información de la Conferencia sindicalista, se dice lo siguiente, de extraordinaria importancia:

«Que por la Asamblea internacional de Berlín se haga saber al Gobierno de los Soviets el DISGUSTO con que el proletariado español ve la represión que ejerce sobre elementos de las izquierdas.»

Este acuerdo, si hubiera sido adoptado por la Unión General de Trabajadores, nos valdría una vez más los calificativos de traidores, colaboracionistas, etc., etc.; pero como son los anarquistas quienes así opinan y se trata de halagar a estos elementos de la Confederación, aunque intrínsecamente, por los que un día, a nuestro lado, eran sus mayores «enemigos», nada dirán ahora, para ocultar en lo posible el aislamiento del comunismo español, sin masas y sin opinión, sin partido y sin hombres.

Conste, pues, que son los sindicalistas y los anarquistas los que consurran la política represiva de los Soviets, y que de aquellos acuerdos del teatro de la Comedia, ingresando en la Tercera Internacional, hemos pasado a la Conferencia de Zaragoza, donde se dan de baja y se colocan frente a los Soviets.

¿El día claro?

Nuevas Agrupaciones del Partido Socialista

En Villalobos (Zamora) ha quedado constituida una Agrupación Socialista, denominada «La Dignosa», que forma parte de nuestro Partido.

El Comité de esta nueva Agrupación Socialista está compuesto por los compañeros Antonio Jiménez, presidente; Pedro Núñez, secretario; Antonio Blanco, Antonio Bermejo, Teodoro Vega y Saturnino Herrero, vocales, y José Páino, consejero, quienes dirigen afectuoso saludo a todos los militantes socialistas.

Ha quedado legalmente constituida, celebrando su primera asamblea general en el Centro Obrero, la Agrupación Socialista de Lanfira (Granada), que ha ingresado en las filas del nuevo Partido.

Los nuevos correligionarios se proponen atender a la mayor difusión de nuestras teorías mediante la lectura de los periódicos socialistas, a los cuales prestarán su apoyo decidido y entusiasta.

Para los cargos de presidente y secretario-tesoro del Comité han sido elegidos los compañeros Torcuato L. D-I-ga y Francisco López Romero, respectivamente. A nombre de este camarada debe dirigirse toda la correspondencia.

Ha solicitado su ingreso en la Agrupación Socialista de San Adrián del Valle (León) el compañero Macario Valverde, de Mieres, que al producirse la escisión en nuestro Partido creyó de buena fe en la firmeza revolucionaria de que hacían alarde con su fraseología los comunistas.

Convencido de su error, vuelve el compañero Valverde al Partido Socialista, dispuesto a luchar con redoblado entusiasmo y energía por el triunfo de nuestros ideales.

Nuestra más cordial bienvenida al camarada y a los que forman las nuevas Agrupaciones Socialistas.

Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

EL MITIN DE AYER

Las crisis del trabajo y de la vivienda

Ayer por la mañana se celebró en el teatro de la Casa del Pueblo el mitin organizado por la Junta Administrativa de la Casa, primero de la campaña que se va a emprender para interesar a los obreros y a la opinión en general en la solución de la grave crisis de trabajo que amataza a Madrid y la de la vivienda que venimos padeciendo.

Antes de la hora anunciada estaba el teatro completamente lleno de público. El presidente de la Junta Administrativa, compañero José María Álvarez, dió cuantía en breves palabras del objeto del mitin y concedió la palabra al compañero

OLALLA

Este compañero, que llevaba la representación de la Junta Administrativa de la Casa, empezó manifestando que uno de los objetos de la campaña que se iba a emprender es el de demostrar al público y a las autoridades que la Casa del Pueblo se ha apresurado a poner los medios para alajar el grave conflicto que se vislumbra.

La crisis de trabajo y la solución del problema del extrarradio son hoy dos problemas homogéneos.

Culpó a los gobernantes de falta de preocupación por resolver estos conflictos, y negó que fuese cierta la afirmación de los burgueses de que los trabajadores son culpables de la crisis de trabajo, por falta de producción, porque los primeros que tocan las consecuencias de una crisis son los propios obreros.

Lo que ocurre es que no hay leyes que pongan coto a las desmedidas ambiciones de los agiotistas.

Si se hubiera escuchado a los obreros, cuando han pedido esas leyes, hoy no estaríamos amenazados de graves problemas y crisis de trabajo.

Nada se ha hecho contra los dueños de solares, y como demostró Cardero en su conferencia, ellos esperan que suban más de precio sus solares, cosa que no ocurriría si se les hiciera tributar como si estuvieran edificados.

Con esto bastaría para que muchos edificios se construyeran.

Con datos a la vista demostró que los materiales de construcción habían bajado de dos años a esta parte, y que, por tanto, no estaba justificada la paralización de construcciones, que hace que haya un 40 por 100 de obreros sin trabajo y que sólo haya solicitadas cinco licencias de construcción.

Afirmó que el Gobierno y el Ayuntamiento están en el deber de buscar soluciones antes de que estallen los conflictos de orden público.

El orador rebatió con gran lógica los demás argumentos que exponen los capitalistas para justificar su retraimiento aludido a la labor de la minoría socialista del Ayuntamiento para conseguir que se llevase a la práctica el proyecto de urbanización del extrarradio, y a la reunión que, como consecuencia de la intervención de la minoría socialista en el Ayuntamiento, va a convocar el alcalde, diciendo que aunque ahora parece que el Ayuntamiento va a intervenir, gracias a haber planteado una vez más la cuestión los concejales socialistas, esto no exime de responsabilidad al Ayuntamiento, porque ha debido hacerlo antes.

Todo intento de rebaja de salario y aumento de jornada sería criminal, y si el Gobierno fuera cómplice de ese intento, para tener pretexto a una represión, sería responsable de ello ante nosotros y ante el extranjero.

Demostró que el egoísmo de los capitalistas les ciega hasta el instinto de conservación, pues también ellos están amenazados de muerte por las epidemias que puede producir la falta de millones de casas.

Reclamamos del Gobierno cantidades y medios suficientes para resolver el problema, que podía ser resuelto empleando para ello parte del dinero que se gasta en Marruecos, donde se está agotando la Hacienda y la juventud española.

Y reclamamos del Ayuntamiento que municipales el extrarradio y ponga en planta sus obras.

No cejaremos hasta tanto no se resuelva el conflicto, y estamos dispuestos a evitar el vergonzoso espectáculo de los obreros hambrientos pidiendo por las calles.

LUIS FERNANDEZ

Habló en representación de la Federación local de la Edificación.

Empezó haciendo mención de los trabajos que desde hace tiempo vienen haciendo la Sociedad de Albañiles y la Federación para estudiar la crisis de trabajo y buscar soluciones, y demostró que la ley de la oferta y la demanda ha cambiado sus términos en esta ocasión, lo que demuestra que obedeció a un plan de los capitalistas.

Esta campaña, iniciada por la Casa del Pueblo, tendrá eficacia si los obreros y la opinión prestan ayuda decidida.

Uno de los aspectos de estos problemas de la crisis de trabajo y la vivienda es la confabulación de los capitalistas, y otro, el de que hay solares que cuanta más el terreno que toda la construcción, aunque ésta sea lujosa.

Ante esto no podemos cruzarnos de brazos, y pedimos la urbanización del extrarradio y su municipalización, y que a

los solares de Madrid se les haga tributar como si estuvieran construidos y alquilados.

Y si los dueños no quieren construirlos, que nos los dejen a los obreros para construirlos nosotros.

Se acabaron los tiempos de dar a los obreros diez reales de limosna, que no aprovechaban a nadie, y no por culpa de los obreros.

Hay que prestar apoyo a nuestros concejales y diputados, porque si no sus esfuerzos resultarán ineficaces.

Si no se pone remedio pronto, en octubre se paralizarán en Madrid todas las industrias, porque dependen de la de la construcción.

Como reconocemos que el problema del extrarradio tardará en resolverse, si se quiere resolver, tres o cuatro meses, mientras tanto pedimos que el Estado dé impulso a sus obras e inaugure otras, y dé dinero para fundar escuelas, acabando de paso con la vergüenza de tener en Madrid veinte mil niños sin poder ir a ellas.

Que el Ayuntamiento dé también impulso a sus obras y estabilice sus dependencias y servicios en todos los distritos construyendo edificios de su propiedad.

Y que se normalice el tráfico ferroviario y se establezcan para los materiales las tarifas anteriores a la guerra, cosa que podemos como obreros y como vecinos.

Mientras tanto, recurrimos a todos los medios que estén a nuestro alcance, y así, hemos pedido a los técnicos que demuestren que no puede influir en la campaña de la construcción ni los salarios ni la jornada, puesto que, empleando los procedimientos modernos de construcción, quedan más que compensados aquellos.

Lamentó que la prensa no haya dedicado al asunto la importancia que merece, excepción hecha de EL SOCIALISTA, que, como siempre, ha cumplido con su deber.

Terminó exhortando a los trabajadores y al vecindario en general a prestar calor a la campaña y a estudiar el asunto, y a disponerse a la conquista de lo que por derecho pertenece a los obreros.

SABORIT

En representación de la minoría socialista del Ayuntamiento.

Empezó encareciendo la importancia extraordinaria que tiene para el vecindario y para las organizaciones obreras las cuestiones que se están tratando en este mitin.

Está ocurriendo ahora lo mismo que durante la guerra, cuando anunciábamos que después de la riqueza vendría el empobrecimiento.

No sólo era la prensa la que no concedía importancia, sino la misma clase trabajadora.

Y ahora, como entonces, proclamamos la necesidad de la organización y de mediatizarla; de tener refuerzos económicos y de dar a los obreros una idealidad, y que sean conscientes de su responsabilidad ante sus hijos y ante la Historia.

Recordó la campaña que se hizo contra nosotros, diciendo que transigíamos con el Arancel de la burguesía.

Se decía por los llamados radicales que no había término medio: o con la Revolución o contra ella.

Y todo para venir a parar a pedir que no se rebaje el salario ni se aumente la jornada.

Cuando se tiene una responsabilidad, aun a trueque de perder la popularidad, se debe tener un gran cuidado con lo que se ofrece y con los procedimientos que se han de emplear, porque luego la realidad impone las rectificaciones, aunque, por lo visto, hay a quien no le importa cambiar diariamente.

Estos problemas de crisis de trabajo, de higiene y otros se llamaban de colaboración burguesa.

El orador aludió a la lucha de Asturias, afirmando que la burguesía va contra el Sindicato Minero y contra el control.

La pavorosa realidad ha venido a demostrar que estas cuestiones son hoy fundamentales, y que no se pueden relegar a segundo término.

Pasó a estudiar la crisis de Madrid, recordando que el señor Prats y otros señores intentaron en el Senado que desapareciera el decreto sobre alquileres, y afirmó que se puede asegurar que en la conferencia que convoca el alcalde hará la misma petición la Cámara de la Propiedad.

Hay que estar atento a esto, no sea que, a cambio de la construcción de unas cuantas casas, nos encarezcan más la vida.

Demostró que por falta de idealidad en la opinión en general, Madrid, con aspecto de ciudad modernizada, no tiene resueltos multitud de problemas de higiene, vivienda, escuelas, etc.

Hay que agitarse constantemente para conseguir nuestro propósito.

Hizo un relato del estado lamentable del Ayuntamiento y de la labor de los concejales socialistas pidiendo la municipalización del extrarradio.

En los presupuestos del Ayuntamiento figura una partida para replantamiento del extrarradio, que no hay medio de ave-

riguar en qué se gasta. Particularmente, nos dicen que se la han comido.

Aludió al proyecto del señor Núñez Granés, por el que los socialistas tanto han trabajado, y a la reedificación de los técnicos, que ahora dicen que aquel proyecto es disparatado.

Mientras Barcelona y Valencia han resuelto el problema del ensanche y del extrarradio, en Madrid se ofrece el espectáculo de las afueras, construidas sin alineaciones.

El barrio de Bellas Vistas, que debía ser lo más codiciado, por su excelente posición, y que tiene condiciones para ser un vergel, es el que más mortalidad arroja dentro del distrito de la Universidad.

Lo que consigna el Ayuntamiento para expropiaciones del interior debe gastarse en las afueras.

No habrá solución mientras no se incorporen los pueblos vecinos, y saldrán ganando éstos y nosotros.

Hay que hacer barridas en esos pueblos incorporados, con buenos medios de locomoción. Esto hará bajar el interior de Madrid.

Estas cuestiones son las mismas que llevábamos en la lucha electoral.

Saborit puso de manifiesto la diferencia que habría al tener los obreros una gran memoria en el Ayuntamiento, recordando que los obreros, en general, se portaron en las elecciones peor que muchos que no lo son, puesto que muchos de éstos dicen que aunque no compartan las ideas de los socialistas, los votan por su honradez.

No hay que preocuparse solamente de la materialidad del salario, hay que tener en cuenta siempre otras muchas cosas, y cuando lleguen las elecciones no tener el criterio de que se hace un favor al obrero que se vota, porque el cargo se convierte en carga para el que no va a robar al Ayuntamiento.

Examinó la labor en conjunto del actual Ayuntamiento, que por sus componentes no es posible que haga nada en provecho del vecindario, citando como caso típico de esa labor, que sólo favorece a los patinaguados, lo que ocurre con las licencias de veladores, con cuyo producto se podrían edificar dos edificios para escuelas.

Manifestó, pues, frente a la moción anodina del alcalde para resolver la cuestión de la enseñanza, la minoría socialista presentó una proposición, gracias a la cual el compañero Indalecio Prieto ha conseguido del Gobierno un millón de pesetas para escuelas en Madrid.

Resaltó la visita que, como individuo de la Junta de Primera Enseñanza, ha hecho a las escuelas particulares, algunas muy buenas, con más elementos que las municipales, y a las que asisten millares de niños, escuelas que se utilizan como una gran fuerza electoral por las derechas, a causa de que los padres no tienen a donde llevar a sus hijos.

De un lado, el dinero que hay detrás de los niños que van a esas escuelas, y de otro, nuestra falta de fe y de propaganda, hacen que muchos se entreguen a una solución del momento.

Por la falta de fe en los ideales ha ocurrido también en Barcelona lo que ha ocurrido con la organización obrera.

Decimos que la redención es obra nuestra; pero ésta ha de ser en la lucha sindical y en la política, no confundiendo con la burguesía, pero tampoco haciendo determinados trabajos para luego venir a parar pidiendo el socorro a parados.

Para esto no había falta una ocasión.

BESTERO

Por la minoría socialista parlamentaria.

Atendió empezó diciendo el compañero Bestero—con gran complacencia a este acto, porque me compensa de amarguras pasadas y porque sé que a la larga son fructíferos estos actos de propaganda.

Sin resolver el problema tratado hoy aquí no se pueden resolver otros problemas.

Esta crisis de trabajo que nos amenaza es enorme, pero no es nueva.

Recordó que siendo el concejal había crisis todos los inviernos, y a daba el espectáculo de los obreros pidiendo con una manita.

Durante la guerra no se dejó sentir la crisis porque se necesitaban nuestros productos, y los obreros del campo no acudían a la ciudad.

Hay que decir la verdad y tratar los problemas en toda su dolorosa profundidad.

Para que contribuya el proletariado a resolver el problema estamos mal preparados, por nuestro atraso y por nuestro espíritu fatalista, que se paga de soluciones maravillosas.

Antes de la guerra había en varios países de Europa oficinas de paro, creadas gracias a la influencia de los obreros. Aquí no las tenemos.

Allí se hicieron y son eficaces para aliviar las crisis de trabajo, porque los obreros se interesaban y tenían gran número de representantes.

Aquí, porque nos creemos más revolucionarios, hemos dejado en manos del enemigo la administración de los intereses de todos.

En el régimen capitalista se producen con ritmo las crisis de trabajo.

En unas industrias se producen porque

éstas son paralizadas por sus dueños cuando quieren aumentar las ganancias, y en otras se producen periódicamente en algunas estaciones del año.

Si queremos apreciar las consecuencias de esas crisis, por la falta de pan del momento, no les damos la importancia que tienen.

Muchos obreros mueren en ellas; otros quedan inútiles, y otros, trabajando en otros oficios, pierden el aprendizaje del suyo.

Todo esto influye en la disminución de la producción, y, por tanto, no sólo afectan las consecuencias a los obreros.

Sírvan las indicaciones de falta de preparación para el porvenir, y vayamos a la de hoy.

Si en Madrid para la construcción, después pararán las demás industrias. Hay que evitar la paralización.

Es artificial la crisis, porque se invoca la subida de los salarios, y está demostrado que la técnica moderna compensa esa subida.

Una de las causas que producen la crisis de trabajo es el encarecimiento de los solares.

Madrid, municipalmente organizado, es una máquina infernal para enojar la vida.

El incremento de más de mil millones en el valor de la propiedad va en perjuicio del vecindario madrileño.

Nosotros dabamos la solución de urbanizar el extrarradio, mediante su incautación y el auxilio del Estado para municipalizarlo.

Hay no sería buena esa solución, que no se quiso hacer antes, porque como se ha dejado construir arbitrariamente, habría que gastar unas cantidades que no sé de dónde podrían salir.

Pero no hemos de cruzarnos de brazos por las dificultades que surgen ahora.

Lo que dicen ahora los técnicos, referente al proyecto del señor Núñez Granés, pudieran decirlo antes; porque podría tener defectos de detalle, pero sí en un principio se hubiesen adquirido los terrenos, después se podrían corregir aquellos defectos.

Si es aceptable el proyecto en términos generales, adquieranse los terrenos, y éstos hay que buscarlos hoy donde estén baratas.

Hay que resolver el problema de la expansión para resolver el de la vivienda, no repitiendo el caso de comprar edificios nuevos para construir vias monumentales, sin haber edificado antes edificios para obreros y clase media.

Barcelona, que no es un modelo en esta, tiene un plan, y se ha anexionado los pueblos.

Allí tiene el aspecto de que los pueblos anexionados son ricos, y los que podría anexionarse Madrid son pobres, y serían una carga.

Pero a cambio de esto tenemos que los terrenos de estos pueblos son malos, y por lo tanto, baratos.

Hágase, pues, un límite mayor, y en líneas generales, el proyecto del señor Núñez Granés.

Era inexplicable nuestro atraso antes de la guerra; pero vivir como vivimos después, es estar alejados de la civilización.

En Inglaterra se ha resuelto por medio de las casas baratas.

Aquí tenemos también la ley de Casas baratas, que, aunque no muy buena, podría utilizarse; pero en ese caso es ineficaz, porque no tenemos medios de comunicación.

Madrid es una población por hacer. Poco importa que tenga algunas vias suntuosas. En cualquier colonia la metrópoli hace eso en estas cosas.

Eso no es la civilización. Londres, además de la suntuosidad de la ciudad, tiene unos alrededores cómodos e higiénicos, donde el obrero vive bien y le permite estar en condiciones de afrontar crisis que si las tuviéramos nosotros sucumbiríamos.

Bestero expresó su sospecha de que la crisis de trabajo sea el anuncio de un proyecto de los capitalistas madrileños, que son de lo más corrompido, como lo demuestra el origen de muchas fortunas.

Calificó de apaches a los que volaron lahocherosa ley del Ensanche, y dijo que Madrid va a continuar siendo el pueblo noble y conificado, por un lado, y por otro, de parásitos, con sus fiestas de toros y aristocráticas, o va a ser un pueblo de hombres y mujeres conscientes de sus derechos e intereses.

Si existe esta crisis de mejora, se traducirá ahora con motivo del paro forzoso y la falta de vivienda.

Coincidió con Saborit en lo referente a las escuelas, diciendo que es doloroso que cada vez haya menos del Ayuntamiento y que los padres tengan que llevar a sus hijos a esas otras escuelas suntuosas, pero faltas de espíritu.

Hay que hacer un movimiento orgánico para que haya escuelas públicas y para que los servicios municipales se ejerzan dignamente en edificios apropiados.

Recomendó se preste apoyo a la campaña iniciada frente a una crisis que, aunque sea artificial, tiene realidad, y que no se desganen por el momento, que se desganarían para volverse locos. Hemos de buscar nuestras soluciones.

Invitó a reflexionar a los obreros respecto a la falta de preparación, añadiendo que cuatro concejales en Madrid y cuatro diputados en el Parlamento no pueden hacer mucho.

En una sociedad socialista no se aprovecharía más que lo que fuese aprovechable; pero hoy por hoy, en los Ayuntamientos y Diputaciones, y en el Congreso, es donde se resuelven estas cuestiones, y, por tanto, debemos procurar no dejar que las resuelvan los enemigos.

Por el número, la fuerza es de los obreros; pero hace falta la inteligencia para vencer. Por la inteligencia vence el hombre con un pércel a un animal de tanta fuerza como el toro.

Sigamos nuestro camino dando pasos firmes, que vale más que las palabras

sonoras, que entusiasman, pero que después llevan al desengaño.

Terminó congratulándose de que estas cuestiones se traten por grandes masas, y porque la campaña se lleve convenientemente, sin exhibir ostentación de dinero, sino como se llevan en las grandes poblaciones donde los obreros no se dejan arrebatar sus conquistas.

José María Álvarez dio por terminado el acto, diciendo que la campaña continuará; recomendó presión a la misma su fuerza moral y material los obreros y contó en qué las sucesivas reuniones se irán tan concurrendas como la presente.

La reunión terminó a la una de la tarde, entre entusiasmos vivas a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista.

Los oradores fueron muy aplaudidos

La huelga minera de Asturias

IMPRESION DEL DIA

Los individuos del frente único no se resignan a perecer por consunción. Desagradado el procedimiento de la camuflaje, que venían esgrimiendo contra el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero; de acuerdo con el Comité nacional comunista, pretenden captarse la simpatía de los trabajadores, haciendo protestas de su buena fe e intención al propagar el frente único.

Abolidos los argumentos que les proporcionó lo que ellos llamaron asamblea provincial, vuelven ahora a la carga, pretendiendo celebrar una nueva reunión en Oviedo. Pero ahora llaman a todas las colectividades por medio de circular, e incluso se han atrevido a convocar al Comité Ejecutivo de los mineros.

Ni en los sindicatos hemos visto nunca desahago mayor. Conocen perfectamente cuál es el pensamiento de los mineros; saben sobradamente que la mayoría de los trabajadores se han hecho cargo del inmenso daño que han causado a la organización; siguen camuflando, en mítines y hojas a Llaneza y demás compañeros, y aun se atreven a convocar a una reunión donde pretendían señalar una orientación que de él triunfo a los mineros, ¿el cómo!

¿Qué nos son los comunistas para aspirar a dirigir el movimiento huelguístico? Concediéndonos un gran favor vamos a suponer que el comunista es un partido fuerte, de conciencia solvente y arraigado entre la clase trabajadora asturiana. (Ya es conocido, y verda, comunistas) Pues ni así podrían ellos reclamar parte en la dirección de la huelga minera.

El Partido Socialista, que tiene arraigo y solvente, bien ganados, puesto que él ha sido el fundador de lo único serio que en organización existe, opina acerca de la huelga que el Comité Ejecutivo, que es el único autorizado, debe disponer de ellos para intervenir y para cuanto estime necesario; pero procura mantenerse a prudencial distancia en cuanto a la dirección del movimiento se refiere. Esta competencia única y exclusivamente al Sindicato Minero, y a los demás no nos corresponde otra cosa que dar fuerza y autoridad a los responsables más directos del movimiento. Hacer otra cosa es debilitar la fuerza de los huelguistas, y esto sólo puede agradecerlo los patronos.

Por otra parte, estos individuos deben creer que tenemos una sensibilidad de acero rápido. Deben considerarnos completamente ayunos de dignidad. No otra cosa significa el que nos llemen ahora a una reunión, cuando todas sus campañas no han tenido otro objetivo que el de lanzar contra los socialistas y contra la Unión General de Trabajadores las más sórdidas injurias, y no sólo las han lanzado, sino que continúan su obra difamadora como en los primeros momentos.

Con objeto de ver si cabe algún incauto, una de las proposiciones que hacen en su circular dice que a ver si el Comité del frente único ha de salir de la clandestinidad. Cualquiera creará que estos individuos se dedican a fraguar planes terroristas metidos en una especie de caverna.

Pero ya no hay quien pique en ese anzuelo, porque no hay tal clandestinidad, ni mucho menos. Los individuos del frente único saben todo cristó quienes son. Convocan mítines, celebran reuniones, y la policía les conoce perfectamente, y sabe que son muchachos inofensivos... para las autoridades y para los patronos. No tienen por qué salir de una clandestinidad donde nunca han entrado; y como los obreros saben esto perfectamente, ya no les causa ninguna sensación eso de la clandestinidad y demás cosas terroristas.

A los mineros, para triunfar, no les hace falta el frente único que proponen los comunistas, secundados por los socialistas. Lo que necesitan es que cese la campaña de difamación, y que el dinero que se recauda para los huelguistas no se dedique a esa campaña. Esto es lo que hace falta.

Lo demás son puñ... y armas al hombro y demostrar que se está en las últimas...

Wenceslao CARRILLO

17 junio 1922.

EL CIERRE DEL COMERCIO

AVILES, 17.—Las noticias que recibimos de la cuenca minera coinciden en que el cierre de los comercios ha sido general, unánime. No ocurrió lo propio con los de Oviedo, Gijón y Avilés.

En Oviedo y Gijón cerraron algunos comercios, achacándose el que el cierre no haya sido total a la desorientación que existió entre los comerciantes e industriales, los cuales no sabían si cerrar o dejar abierto. Nosotros lo achacamos a la falta de organización de que dieron prueba siempre estos señores cuando se trata de un asunto que pueda tener visos de protesta contra la clase patronal o contra el Gobierno.

En Avilés resultó peor aún que en Oviedo y Gijón. Tan sólo sabemos del señor Oría, fabricante de harinas, que haya cerrado su industria. Los demás, como si tal cosa ocurriera, como si no fuera uno de los pueblos más afectados por la huelga minera. Las fábricas de aglomerados están paradas, y en el muelle de San Juan, carbonero por excelencia, no se mueve ni una paja. Esto, indudablemente, perjudica al comercio, y al comercio, como si nada ocurriera.

todos ellos en diferentes párrafos de sus discursos, y ovacionados cariñosamente al final de los mismos.

A la salida, las mujeres socialistas y las jóvenes hicieron una colecta en favor de EL SOCIALISTA, que produjo 68,54 pesetas. Este detalle dará idea del gran entusiasmo que hubo en el mitin de ayer.

Cada nuevo acto en los que intervienen representaciones dadas por la Unión General y del Partido Socialista va poniéndose de relieve más firmemente que las aguas van volviendo a su primitivo cauce, cosa en la que siempre hemos confiado y esperado sin impaciencias, seguros de nuestra posición y seguros de que los obreros no tardarían mucho tiempo en abandonar pasajeramente desorientaciones.

El acto de ayer lo ha patalizado así.

Los oradores fueron muy aplaudidos

LA SOLIDARIDAD

Han sido varias las Sociedades obreras y otras sin maliz político, así como algunos particulares, los que han respondido al llamamiento que ha hecho el Sindicato para recibir solidaridad.

Cuando escribimos estas líneas son ya algunos miles de pesetas los que obran en poder del tesoro general del Sindicato, por cuyo motivo el Comité será posible pueda comenzar a dar socorros en la presente semana.

EL AYUNTAMIENTO DE MIERES

Es digno de encomio el acuerdo tomado por este Municipio, a propuesta de la minoría socialista, de dar todos los días 500 panes de tres kilogramos cada uno para socorro de los huelguistas.

Que cunda el ejemplo en los demás Ayuntamientos de Asturias y tendrán la unánime aprobación de los trabajadores.

IMPORTEANTE REUNION

Para ayer, domingo, estaba convocada en la Diputación provincial de Oviedo una importante reunión, a la que asistieron todos los empleados de las minas; ayudantes facultativos, vigilantes de explotación y empleados de oficina. Por el Sindicato Minero asistieron los compañeros Llaneza, Peña y Belarmino Tomás.

De esta reunión se espera salgan soluciones trascendentales, que, atendidas por la opinión, obliguen al Gobierno a dar solución al conflicto, aunque para ello tenga que contrariar a los patronos.

Hay gran expectación por conocer el resultado de esa asamblea.

LOS PEQUEÑOS PATRONOS

Aunque lentamente, porque para ello tienen que vencer grandes obstáculos, es mayor cada día el número de los pequeños patronos que firman las bases presentadas por el Comité, que como saben los lectores de EL SOCIALISTA, consisten en no rebajar los salarios, ni aumentar la jornada, abonar cinco pesetas semanales por individuo que trabaje para socorro de huelga y trabajar con personal asociado.

Los patronos fuertes se exaspera esta actitud de los pequeños patronos que les pone en evidencia ante la opinión de falta de moralidad industrial, y confidencialmente sabemos que lanzan amenazas contra los patronos que firman, que consisten en poner los mayores obstáculos a la venta de sus productos.

REUNION DEL COMITE EJECUTIVO

El Comité Ejecutivo del Sindicato Minero se ha reunido ayer en el Centro Obrero de Oviedo, tratando diversos asuntos relacionados con la marcha de la huelga.

De la reunión dieron a la prensa la siguiente nota oficiosa:

Reunido el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero, a las cinco de la tarde, en el Centro Obrero de Oviedo, y después de cambiar impresiones, dice:

Que, dada la falta de una carta firmada por el Comité del frente único invitándolo a una reunión, lamenta este Comité ignorar de dónde partió esa invitación; pero, no obstante, queremos hacer público, por si los autores de la invitación van animados de buenos propósitos, que los que actualmente forman parte del Comité del Sindicato Minero han hecho labor de cohesión en sus filas, y todos sus esfuerzos se han encaminado a ser generosos en cuanto a la disciplina, vulnerada precisamente por aquellas Secciones en que arraiga la influencia de los elementos que con más calor defienden el citado frente único.

Por lo tanto, haciendo uso de la discreción, manifestamos que haremos nuestros esfuerzos por llegar a ese frente de nuestro Sindicato, para lo cual seremos inexorables con los que en estos momentos de extrema gravedad desvirtúan el cumplimiento de su deber.

Una vez conseguido hablaremos de lo demás, pues de hacerlo hoy caeríamos en la misma inconsecuencia de quienes tratan de llevar el orden a la casa ajena, habiendo provocado el desorden en la propia; y si es axiomático que el todo es igual al conjunto de las partes, unificamos previamente las partes si queremos que en el todo haya la necesaria armonía.

Que, enterado este Comité de que en las demarcaciones de Duro-Felguera y Fábrica de Mieres, entre otros, hay pequeñas concesiones a obreros particulares trabajando, hacen constar que los obreros no deben continuar trabajando si previamente no se firman las bases por nosotros publicadas por los contratistas o concesionarios de dichas minas. De no hacerlo así, este Comité tomará las oportunas medidas.

Oviedo, 16 de junio de 1922.—El Comité.

LLORCARI

TURON, 17.—Concurriendo un extraordinario número de huelguistas se celebró aquí un mitin, organizado por el Comité Ejecutivo, en el que hicieron uso de la palabra Belarmino Tomás, Amador Rubin y Manuel Llaneza.

El discurso de este último causó verdadera sensación, pues dio a conocer actuaciones que aquí se ignoraban relacionadas con los elementos extremistas.

Censuró la forma en que se vienen conduciendo los individuos del llamado frente único, diciendo que esa no es la forma de llegar a una unidad de acción, sino todo lo contrario.

Recomendó a los individuos que queriendo aparecer como radicales se dedican a favorecer los planes de la patronal. Recuerda, al efecto, hechos ocurridos en la pasada huelga y una cuarentena de los peligros que su cargo requiere el director de «Hulleras del Turón».

Aunque enemigo de la declaración de la huelga, sostuvo que él estaba a la disposición del Sindicato, dispuesto a correr que se entrevistase con los vigilantes de se, pues como buen soldado de fila y

amante de la organización, podía el interés de ésta por encima de todos los demás, aun por encima de su propia vida.

Los oradores fueron muy aplaudidos, particularmente Llaneza.—C.

ASAMBLEA EN OLLONIEGO

OLLONIEGO, 17.—Esta Sección del Sindicato Minero se ha reunido en asamblea para tratar de la marcha de la huelga, por la que existe el mismo entusiasmo que el primer día.

Se nombró a varios compañeros para que se entrevistaran con los vigilantes de mina y ponerse de acuerdo, a fin de que la actuación común favorezca la causa del proletariado.

También se acordó levantar el boicot que esta Sección impuso al establecimiento de Clemente García, ya que éste comerciante, convencido de la fuerza de la organización, había hecho que laspana recibiera las causas de aquel acuerdo.—Corresponsal.

LA CRUELDAD CON LOS NIÑOS

BARCELONA, 17.—Ha sido sometido a expediente un guardia de seguridad a quien varios personas acusan de haber tenido a un niño, hijo suyo, amarrado a un balcón por las muñecas durante varias horas.

SEVILLA, 17.—Por haber maltratado a varios niños, uno de los cuales sufrió una herida en un ojo por haber recibido un puntapié, fué detenido un sujeto llamado José León Arnal.

VALENCIA, 17.—Víctima de una broma cruel, en la que se desconoce si recibió malos tratos, fué hallado en el Cementerio civil, alado a un poste, el niño de once años José Moreno Molina, que sufre anomalía mental. Se ignora quién sea el autor de esta brutal hazaña.

Noticias diversas

FEDERACION GRAFICA ESPAÑOLA

Se convoca a los federados de las Secciones de Madrid para la elección de los cargos vacantes del Comité Central el día 22 del corriente, de siete a once de la noche, en la secretaria 52 de la Casa del Pueblo.

AGRUPACION SOCIALISTA DE MALAGA

Ponemos en conocimiento de todas las Agrupaciones y Sociedades que pertenecen al Partido Socialista, así como de cuantas Sociedades practican la lucha de clases, que el domicilio actual de esta Agrupación es en la calle de San Juan de los Reyes, número 9, donde pueden dirigirse la correspondencia.

FRATERNIDAD CIVICA

La Asociación de señores «Fraternidad Cívica», que, como saben nuestros lectores, es la que cuida y embellece el Cementerio civil, celebrará junta general el próximo martes, día 20, a las cinco y media de la tarde, en el local de la Escuela Nueva, Los Madrazos, 14.

Las ternas, el Tribunal Supremo y los dependientes

El más alto Tribunal de la justicia burguesa española, ha fallado en el pleito que los dependientes de viudas sostenían con respecto al régimen de jornada y horas que las tabernas pueden estar abiertas.

El fallo es favorable a las pretensiones de los patronos. Los hombres de toga del Tribunal citado estiman que los establecimientos de bebidas alcohólicas deben estar abiertos veinticuatro horas diarias, mientras se obliga a los farmacéuticos a que cierren sus boticas.

Sabemos que algunos de los señores magistrados que firman esta sentencia, que debidamente comentaremos, se dan muchos golpes de pecho, y es nuestra creencia—a alguno se lo hemos oído decir—que se declararán enemigos del alcohol; pero es lo cierto que por encima de estas ideas suyas y domingales, florece otra, y es que son burgueses, representantes del interés capitalista, de cuyo lado caerán siempre, aunque como en este caso sufra aguda lesión el verdadero espíritu de justicia.

A los militantes socialistas no pueden sorprendernos estos fallos; pero es deber nuestro ponerlos de relieve y comentarlos para que siga en aumento el desprecio del concepto de justicia que se tiene en esta vieja institución burguesa.

Pero otro día hablaremos más concretamente acerca de este escandaloso asunto de baja política electoral.

CAFE DE LA CASA DE PUEBLO

Platos para el día 20 de junio.—Vaca a la moda, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Chuletas de cordero a la portuquesa, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Entrós con salsa picante, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.

Platos económicos.—A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos.—A las seis: Ternera con judías, una peseta ración.

Bordadora

La compañera Paca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para las colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Buenavis. : : : ta. 34. segundo. : : : ta.

La Forestal Ibérica

Reparto por menor, a domicilio, de carbon de encina superior, seco, cribado mecánicamente, servido en cajas presentadas, con 10 kilos de peso neto, garantizado, a tres pesetas una. Descuentos convencionales a Economistas y Cooperativas. Avisos: CALLE DEL CONDE XIQUENA, NUMERO 3.—TELEFONO 12-87-M.

IMPRESA DE EL PAIS.—MADERA. 8.

Colectión de folletos

Por dos pesetas cincuenta céntimos se enviarán, en paquete certificado, los folletos siguientes:

- Luis Blanc y su tiempo.
- Roberto Owen.
- Proudhon.
- Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis.
- La propiedad.
- La condena del Comité de huelga.
- El programa socialista (Comentarios, por Pablo Iglesias).
- El materialismo económico de Marx.
- El «cuello rojo».
- Manifesto de la Internacional Comunista.
- La Revolución rusa.
- El problema militar en España.